

Patria y República
Union Republicana
Federación ibérica.—Procedimiento revolucionario

EL IDEAL

Moralidad y Justicia
Respeto á la legalidad republicana
Cortes Constituyentes

Suscripción.—Pagos adelantados

Table with subscription rates: En Madrid, un mes... 4 pesetas; En provincias y Portugal, pagando directamente... 4 pesetas; Y por giro ó comisionado... 5 pesetas; Ultramar y naciones convenidas en el tratado postal, semestre... 18 pesetas; Este mismo plazo, en las naciones no convenidas... 30 pesetas; Número suelto 5 céntimos

(Unido con EL NUEVO COMBATE)

Toda la correspondencia se dirigirá en esta forma

EMILIO PRIETO Y VILLARREAL. Veneras, 7, segundo izq.ª.—MADRID.

Precios de los anuncios

Table with advertisement rates: En la segunda plana, la línea... 5 pesetas; En la tercera... 2 pesetas; En la cuarta... 0.5 pesetas; Anuncios de preferencia en los boletines... 1.50 pesetas; Número atrasado... 0.20 pesetas; 25 ejemplares, 75 céntimos

Advertencia

EL IDEAL ha rebajado el precio de la suscripción en provincias á

4 pesetas

por trimestre para los suscriptores que directamente remitan dicha cantidad á la administración.

EL IDEAL regala diez obras de importancia todos los meses en combinación con el último sorteo de la Lotería Nacional de cada mes.

Al efecto cada suscriptor tiene un número de orden. Los que no lo tengan pueden reclamarlo á la administración.

OBSEQUIO

A los que adelanten el importe de un año de suscripción, más una peseta para gastos de certificado, en total

17 pesetas

recibirán un ejemplar de la segunda edición de la obra titulada

MADROÑOPOLIS

original de Emilio Prieto, y que constituye un estudio crítico de la política restauradora.

POR LA IDEA

EL RETRAIMIENTO,

¿ES LA REVOLUCIÓN?

Está planteada en el partido republicano progresista una grave cuestión, y vamos á intervenir en ella, afirmando que si el retraimiento no significa la revolución inmediata, significa la inmediata muerte de los partidos que la proclaman.

Pero antes de demostrar esta especie de axioma político, hemos de decir que intervenimos en este asunto con la fe propia de nuestras convicciones revolucionarias, demostradas con actos, no con palabras, pero con el firme propósito de no dirigir á los que profesan opiniones contrarias acusaciones de dudoso gusto, de difícil demostración y muy lamentables, por el descrédito que arrojan sobre los partidos revolucionarios. Por que si realmente hay, como dice nuestro colega El País, revolucionarios de oropel y aprovechados, que tienen cuenta corriente con la monarquía, que gestionan negocios en los ministerios, que contratan suministros en las altas corporaciones, que quiebran fraudulentamente, que sirven á los jesuitas, que meten las uñas en las arcas municipales y provinciales, que se tragan remesas de tarugos y votan condonaciones por su cuenta y... razón, que llegaron descalzos á la política y ya se han puesto las botas, etc.

cétera, etc., etc., dejemos la patria confiada á la monarquía, si nada ha de ganar con el cambio de personas. Pero además de esto, parécenos conveniente que todo eso se diga y se demuestre en bien de la República, pues de lo contrario solo se habrá conseguido llevar al país, que mudo de asombro presencia este espectáculo, el convencimiento de que somos indignos de aspirar á su confianza.

Al descrédito de la política republicana conduce ese mal camino, y nosotros no hemos de poner en él nuestra planta. Prestaríamos con ello un servicio á nuestros enemigos.

¿Qué dirían los monárquicos si en vez de una discusión de principios y de doctrina, apoyada en razonamientos, inauguráramos una campaña de mutuas recriminaciones, devolviendo ojo por ojo y diente por diente?

¿Qué habríamos de conseguir con tan deplorable sistema, más que llevar la confusión ó la duda y el desaliento á muchos espíritus y á nuestros enemigos los monárquicos un rico arsenal en el que podrían proveerse de toda clase de armas para aniquilarnos?

Discutamos, en buen hora, las ideas, y cuando algo concreto pueda y deba decirse contra las personas, dígame señalando sus nombres y justificando los cargos.

Nosotros creemos que en estos momentos está más indicada que nunca una política de paz por lo mismo que se desea, mejor dicho, que se impone, la unión republicana.

Pero entiéndase bien: la unión sin intransigencias, porque valiéndonos de un siml vulgar, diremos que las puertas estrechas resultan inútiles cuando se pretende que por ellas pasen muchos al mismo tiempo. Y el tiempo urge, porque los males de la Patria aumentan por momentos, y porque los partidos republicanos necesitan unirse para ser fuertes y responder á las exigencias patrióticas de un momento, que puede presentarse cuando menos se espere.

El retraimiento significa, ha significado siempre, por lo menos, el preludio de la revolución, y sin negar, cómo negarlo si este ha sido nuestro tema de siempre! que motivos sobrados podrían justificarla, es preciso reconocer que las revoluciones no se hacen cuando se quiere, sino cuando se puede, y que los elementos necesarios para realizarlas con probabilidades de buen éxito, necesitan garantías que no pueden ofrecer, á pesar de sus entusiasmos, las masas populares.

Si estas no consultaran más que sus deseos ¡quién lo duda! la revolución estallarí mañana mismo y por sí sola; pero si esto no ha sucedido en veinte años de sufrimientos, de hambre y de miseria, es evidente que á su vez necesi-

tase esas masas populares otras garantías, lo que induce á creer que la falta de ellas ha contenido esos entusiasmos y esos deseos.

Y estas compensaciones absolutamente necesarias ¿llegaremos á encontrarlas por el camino emprendido? Sinceramente creemos que no.

Esto nos hace temer por la revolución y por la República.

Tijeretazos

Armonías monárquicas. El Nacional, El Tiempo y La Epoca continúan tirándose los trastos á la cabeza.

Y dice el primero: «El Nacional no discute como El Tiempo. Tiene el valor y la alted de las acceaciones que dirige.»

Y ya verán ustedes lo que contesta El Tiempo.

Será cosa de leerle.

Ayer se habló en el Congreso de la separación de la Iglesia y el Estado y de la libertad de cultos.

Como cada vez que se discuten los presupuestos.

Y lo que dirá el país:

—Con esas cosas no disminuyen las contribuciones.

Ni se consigue nada práctico.

Entre los nombramientos de alcaldes firmados estos días, hay uno á favor de un veterinario.

Y según nos dicen de la población en que vive, goza de gran prestigio y autoridad...

¿Entre sus clientes?

Muéstrase muy regocijada La Epoca con la división que existe en el campo progresista, y dice después de copiar algunos párrafos de la circular que ayer insertamos:

«Pero no creemos que, ni con la publicación de esos acuerdos de la Asamblea, ni con la ratificación de la Junta directiva, se logre que la profunda disidencia radical pueda contenerse.»

Será posible, porque algunos se empeñan en que así sea.

En el partido progresista no hay diferencias esenciales, porque en la cuestión electoral deja en libertad á sus organismos de donde resulta que estos pueden votar ó no votar, según convenga en las localidades respectivas.

Resulta, pues, que los partidarios del retraimiento pueden ponerlo en práctica y los partidarios del voto pueden hacer uso de él, sin más obligación que la de someterse en una misma localidad á los acuerdos de la mayoría del partido.

¿Estamos?

POLÍTICA

por la mañana

Cortes.—Inquietudes.—Elecciones.—Nuevos alcaldes.

El Sr. Salmerón pronunció ayer tarde un discurso elocuentísimo en la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, apoyando

una enmienda para obtener rebajas en la consignación de culto y clero.

La enmienda fué rechazada por 117 votos contra 11 de la minoría republicana.

En el Senado el Sr. Palou se asocia á las manifestaciones de duelo por la pérdida del «Reina Regente» y se votan los proyectos de ley para construcción de varias carreteras.

Sigue siendo objeto de la preocupación del gobierno la situación, verdaderamente crítica, de nuestras posesiones en el extremo Oriente, á consecuencia de la actitud que puede tomar el Japón, engreído con la victoria sobre los chinos.

Los representantes de otros gobiernos que tienen intereses en aquellas apartadas regiones, conferenciaron con el Sr. Cánovas, manifestando la conveniencia de una acción común.

El general Blanco ha sido autorizado para formar batallones de indígenas.

El gobierno sigue interesadísimo por el resultado de la lucha electoral.

El Sr. Silvela, á pesar de no creer en el triunfo de su candidatura, hará un esfuerzo.

En la isla de Cuba se suspenden las elecciones municipales, por no ser posible el ejercicio del sufragio en tan críticas circunstancias.

Nuevos alcaldes

Han sido nombrados los siguientes alcaldes:

- D. Matías Grasea, Grazelema.
D. Rafael Muro, Algeiras.
Señor marqués de Alboloduy, Jerez de la Frontera.
D. Antonio Herrera Pérez, Sanlúcar de Barrameda.
D. Antonio Rodríguez Ginesta, Puerto de Santa María.
D. José Núñez Reinosa, Tarifa.
D. Francisco Meléndez Herrera, Cádiz.
D. Rafael Flores, Medina Sidonia.
D. Francisco Pedrola Borrás, Tortosa.
D. Cecilio Díez Garrote, León.
D. Domiciano García Guzmán, La Bañeza.
D. Rafael López Hernandez, Huelva.

La Republica en acción

Según vemos en La Unión Republicana de Pontevedra, el día 13 del corriente se reunieron los individuos que componen el comité del partido republicano de aquella capital, con objeto de deliberar acerca de la conveniencia de ir ó no á la lucha, en las próximas elecciones municipales.

Después de un animado debate, en el que dominó la nota unionista, resolviéndose en sentido afirmativo, acordándose la designación de dos candidatos.

Los republicanos de Sans han celebrado varios meetings, en los que acordaron por unanimidad acudir á las urnas.

El espíritu de concordia que reina en los elementos republicanos de aquella localidad, nos complace en extremo.

En Coruña el comité de Unión Republicana ha acordado luchar en las próximas elecciones municipales.

En Madrid, la tendencia dominante entre progresistas y federales, es el retraimiento electoral.

La insurrección cubana

Aunque en opinión de autorizadas personas el actual movimiento separatista ha revestido caracteres de importancia no adquiridos por ningún otro de los anteriormente ocurridos, cada día es más patente su completa derrota.

La muerte del cabecilla Manuel García y la oportuna prisión de Aguirre y Sanguity, han debilitado la causa del separatismo que por tal concepto recibió dos reveses, cuando comenzaba á poner en práctica sus proyectos de emancipación.

Los trabajos preparatorios de la insurrección contaban como seguro el levantamiento de la provincia de Santiago de Cuba en pleno, en cuanto sonara el primer tiro, y fiados los insurrectos en las consiguientes promesas, pensaron hacer de aquella región el teatro principal de sus hazañas.

Estallada la traidora guerra, Santiago de Cuba no respondió ni con mucho en la forma esperada; las partidas se encontraron en el campo sin otro apoyo que los de la topografía del terreno, y el desaliento comenzó á difundirse.

La buena marcha de la causa española en los presentes sucesos, queda patentizada por un dato de irreversible prueba. Entre los periódicos norteamericanos que más se distinguen por su odio á España, es unánime el parecer de que el último encuentro de nuestras tropas con los separatistas en Gibara, constituye no un mero incidente de la campaña, sino una verdadera victoria de importantes resultados.

No obstante The World y The Herald continúan dedicados á la propaganda de indignas patrañas floreadas por supuesto con todo género de insultos á nuestra gloriosa patria.

Todo un senador, Mr. Frye, se ha permitido afirmar en público, que lamenta que no haya guerra con España, pues de este modo podrían darse el placer de tomar á Cuba... si los españoles lo permitieran, añadiríamos nosotros, y puede tener la completa seguridad Mr. Frye, de que no lo permitiríamos.

De los 7.000 hombres que sumaba la primera expedición enviada á Cuba llegaron enfermos é ingresaron inmediatamente en los hospitales unos 300 hombres.

Acaso hoy salgan de las costas de la Península con dirección á la Gran Antilla los cañoneros «Martin Alonso Pinzón», «Vicente Yáñez Pinzón», «Galicia» y «Filipinas».

En breve se enviará á Puerto Rico una brigada de infantería, con objeto de que se aclimate.

El propósito del gobierno es que siempre haya en Puerto Rico una brigada, que se llamará de aclimatación, dispuesta á embarcarse para Cuba.

De Puerto Príncipe se ha recibido un te-

che delante de los cristales, absolutamente como cuando viene vacío,

—¿Y por que eso, señor Luis? le pregunté deseoso de saber la causa de esa otra costumbre de etiqueta.

—Porque cuando van levantadas las persianas de un coche y no va lacayo en la trasera, indica que los dueños no van dentro de él. ¿Comprendeis la importancia de eso?

—Seguramente, y no lo olvidaré, dije yo bajando con rapidez la escalera, en tanto que, apoyado en la barandilla y haciendo bocina con las dos manos, me repetía Luis á media voz:

—Sobre todo, sentaos al vidrio.

—Si señor, si, contesté yo; y me dirigí hácia las cocheras.

encargado de una comisión importante. Es lo mismo que cuando el príncipe me envió á mí á llevar los regalos de boda á casa de la señorita de Noirlieu. Subí con el cofrecillo de diamantes en la berlina, que estaba puesta de la gala... Solamente, para no faltar al respeto que uno debe á sus amos, me senté al vidrio de la berlina, mientras que los demás regalos seguían en la carretela, que también estaba puesta de gala. Debeis, pues, ir dentro, amigo mio.

—Gracias, señor Luis.

Dirigíame corriendo hácia las cocheras, cuando el viejo me detuvo por el brazo y me dijo, dando la mayor importancia á su recomendación:

—Sobre todo os recomiendo que no os sentéis sino al vidrio del carruaje, por que de otro modo os tomaríais una libertad imperdonable.

—No tengais cuidado, señor Luis, habiéndome advertido vos, soy incapaz de cometer semejante falta de respeto.

Ya había bajado cuatro escalones, cuando Luis me llamó muy apurado, diciendo:

—Escuchad, Martín: ¡Dios mio, se me había olvidado lo más importante!

¿Y qué es?

—Qué encargueis bien á Johnon (era el primer cochero del príncipe), que le encargueis bien si él lo olvidase, aunque no lo creo, porque ha servido en casa demasiado buenas para olvidarle, que luego que hayais subido levante las persianas del co-

altivez; es indispensable que se haga. Insistid con Melchor, exijid que os deje entrar diciéndole que vais de parte de Mme. de Montbar, y á menos que seais sumamente torpe...

—Señor, no será culpa mia si no...

—Basta, me dijo con dureza Mr. de Montbar.

—Id al momento, Martín, y haced cuanto podais, añadió con amabilidad la princesa, pareciéndole sin duda demasiado áspero el tono con que me trataba su marido. De un modo ó de otro volved acá inmediatamente; y ya os lo he dicho, tomad mi coche.

—Está bien, señora.

—Y tratad de ir en «él de una manera decorosa», dijo el príncipe.

Y viendo que yo le miraba, como asombrado de aquella advertencia, se encogió de hombros y me volvió la espalda.

Apenas había salido del gabinete oí que Monsieur de Montbar decía á Regina hablando sin duda de mí:

—Es estúpido.

—No es un línce, pero es muy honrado y mira con mucho celo nuestras cosas.

La dureza del príncipe para conmigo no había pasado de los límites de una de las ordinarias reprensiones, aunque tal vez demasiado severas, que se suelen dirigir á los de mi estado; pero tal es el corazón del hombre; ó más bien el hábito de la meditación y de la reflexión había llegado en mí á



legrama oficial redactado en los siguientes términos: PUERTO PRINCIPE 16.—Consul al ministro de Estado: Puedo asegurar a V. E. que ni Martí ni Gómez han estado últimamente en el territorio de Haití.—Zugasti.

El "Reina Regente."

Reconocimiento Del reconocimiento practicado por la junta de jefes y oficiales del Ferrol, con objeto de comprobar la autenticidad de la botella encontrada en Ribadesella, ha resultado demostrar, que tanto la botella como los papeles contenidos en ella, son apócrifos, pues dicha junta aprecia ténticamente la imposibilidad de aparecer la botella en las costas de Asturias con vientos contrarios y más de 800 millas de recorrido.

Exploraciones La flotilla destinada a exploraciones se compondrá probablemente de los vapores "Isla de Luzón," "Servando," "Primeros de Algeciras" y "James Haynés."

Para las familias de los naufragos En San Sebastián se celebró el 16 una función organizada por los socios de la Unión Artesana, a beneficio de las familias de los naufragos, que resultó brillante en extremo.

SERVICIO TELEGRAFICO BERLIN 16.—El ex-canciller Bismarck ha recibido en Friedrichsruhe a los estudiantes austriacos y alemanes que fueron a felicitarle. Bismarck les dirigió la palabra, aconsejándoles que dirijan todos sus esfuerzos a mantener y asegurar la unidad alemana, y con ésta la prosperidad de sus aliados.

SAN SEBASTIAN 16.—En Alsásua se ha inaugurado el alumbrado eléctrico. Se tiene interés y se gestiona para que vengan el próximo verano los cruceros "Oquendo," "Vizcaya" e "Infanta María Teresa."

PAMPLONA 16.—El autor del horrible asesinato de Ramón Laras, maestro de niños de Azagras ha sido capturado por la Guardia civil. Dicho maestro fué muerto cuando estaba cazando en un monte de dicho pueblo.

Guerra concluida PARIS 17.—El periódico The Times afirma que se ha firmado la paz entre el Japón y China con estas condiciones: Se reconoce la independencia de Corea. El Japón conservará todas las plazas conquistadas.

Vico en España CADIZ 17.—Ayer tarde llegó el eminente actor Antonio Vico y hoy se propone salir para esa desde donde irá a Barcelona.—Ramírez.

Más exploraciones SAN FERNANDO 17.—El crucero "Isla de Luzón" ha salido de Cádiz para buscar el sitio donde se encuentra el "Reina Regente." El tiempo ha mejorado.—El Corresponsal. El "Isla de Luzón" CADIZ 17.—No se ha confirmado la noticia de que varios campesinos vieran al "Reina Regente" la noche del temporal, y por consecuencia no ha practicado aquél las exploraciones convenidas.—Ramírez.

Lo que va de ayer a hoy

El País ha dicho: «Tuvimos representantes en los Municipios de las Diputaciones provinciales y en las Cortes. ¿Qué hicieron? ¿Cuáles fueron sus campañas? ¿Qué servicios prestaron a la causa de la República? ¿Cómo trabajaron para el advenimiento en aquellas corporaciones? Contesten por nosotros todos los republicanos que de buena fe contribuyeron, con entusiasmo extraordinario, al triunfo en los comicios de aquellos sus representantes y mandatarios. Grande ha sido el desencanto, pero debe ser aún mayor la enérgica que esta desastrosa experiencia nos proporciona.»

Será una debilidad, pero la verdad es que lo siento al ver cómo el periódico de la calle de las Infantas se reconcilia con los que podíamos llevar a los republicanos a una encerrona policiaca, porque deseábamos que los Bustillos, Salvadores, Giraud, etc., etc., nos explicasen aquello de la Piedra partida, lo de los solares de la Medinaceli, el voto que algunos republicanos unían a los de los monárquicos y todas aquellas inmundicias municipales, en las que la opinión pública los confundía.

Arrepentido El País de su bonachona confianza, consideróme reconciliado con él, y sepa—de hoy para siempre—que no le regatearé mi aplauso y hasta el débil concurso de este pobre diablo, que no ha podido llegar a concejal—como cualquier Listran—cuando se trata de quitar la careta a los republicanos de oropel, cuya historia, ó es desconocida, ó solo tienen noticia de ella los que arrastraron en sus quiebras fraudulentas, ó en impurezas de mayor cuantía.

Otro aplauso por lo del meeting del 20, si saben sacarle de los estrechos moldes de una fracción de fracción republicana, y le dan color y sabor revolucionario y de unión sincera, para imponer la República por aquel único procedimiento.

D. CASTILLO.

El Banco al descubierto

¿Creía el Banco de España (don Benito Fariña) que íbamos a callar porque él no hablase? Mutismo semejante, ora se inspire en el desdén del león, ora (salvo la metáfora), remede a la cautelosa zorra, ello es que dicho establecimiento rehuye la solución propuesta por el exarchivero del mismo, don Mariano de Lucas, de un jurado del Consejo en pleno, en el que actuando de Fiscal el Sr. Fariña, acusador de aquél un día, fallase sobre las químéricas responsabilidades que sigilosamente se le imputan.

Sin las iniciativas sinceramente hostiles del Sr. de Lucas, quien ha aguardado hasta ahora estimulado solo de la oficiosa intervención de personas para él dignas del mayor cariño, y que, conocedoras de las triquiñuelas de la Administración del Banco, le venían excitando a callar y callar para que todo se arreglase sin ruidos, podríamos suponer había de parte del establecimiento dicho algo así como de conmiseración hacia su persona; pero el abandono en que á ésta

la han tenido durante cuatro años de prueba, abandono que corona (de espaldas) la carta del gobernador dimisionario, negándole un mero socorro como si le sobrara con los millones sacados del archivo, protestan á la par que de la reciente aptitud del interesado, de todo sentimiento humanitario de la mencionada administración, cuyas tranquilas, entreteniéndose su justificación con demoras inverosímiles, contrastan con la caridad del nobilísimo personal del Banco, que á despecho de las iras de la oligarquía imperante, aún se muestra pródigo con el antiguo compañero.

Y si la crueldad que este dato comprueba pareciese poca cosa, no obstante debérsele el aniquilamiento en una familia venturosa, la que clama al Dios que mienten sus detractores, hé aquí otros que, sin referirse todavía á los que se comentan de un extremo á otro de la villa bastarían, si los accionistas no fieran tanto en las bondades de sus administradores, á reunirlos presurosos al fin laudable de enjugar tantas lágrimas.

Así como en cuatro años el privilegiado establecimiento no se ha atrevido aun á hacer públicos los motivos de la suspensión de su anterior ex-archivero, como con él reclama unánime la opinión, tampoco acierta á responder de los respectivos ceses de los Sres. Tribello, Santero, Rodríguez Nuevas y otros, víctimas todos de vergonzosas ruindades del caciquismo de la Casa, á los que esperan ¿quién lo duda? más dichosos días, si al tenor del hambre y sed que todos han de justicia, se ven al cabo hartos.

¿A que el Banco no dice, respecto á éstos desgraciados, esta boca es mía, con tenerla tan grande?

Cuando cree tener razón, bien sabe prodigar saltos en la escala, arrancar de sus hogares á los empleados para sumirlos en hediondos calabozos, etcétera, etcétera, invirtiendo en gastos judiciales, sus mas que, destinadas discretamente á redimir de la usura á algunos infelices, cuyas debilidades ó desgracias, comunes también á prepotentes excelencias, le evitarían los sinsabores consiguientes á poner de patas en la calle á sus desvalidos servidores. Sin conocer á todos los dichos funcionarios, apostaríamos doble contra sencillo á que no cuestan á la poderosa sociedad ni un céntimo más de lo que han ganado con el sudor de su frente. ¿A que no nos demiente? ¿Ay si lo intentara, que pronto la habíamos de dar en la cabeza respecto á algunos de los dichos, con las llaves de la caja de Premios y Socorros!

El proceder de nuestro primer establecimiento de crédito no obedecerá á la cautela de la zorra, pero tampoco refleja la magnanimidad del león, la que yace so las losas funerarias de los Santillanes, los Bretos, los Secades y otros de grata memoria, á quienes si no recuerdan en su totalidad letreros de oro por haber desaparecido ya este metal, eternizan actos como los realizados con Fuster, García Iñarra y quien sabe cuantos más, cuya imitación contiene el látigo de la tiranía intrusa.

O poco hemos de poder ó hemos de hacer hablar á la Administración del malhadado Banco, sobrado locuaz cuando se trata del aumento de ciertos sueldos, donativos ostentosos y pago de dividendos imposibles.

Lo dicho y lo por decir se habría evitado con la acusación franca de nuestro amigo el exjefe del Archivo, cuya cobarde suspensión implica culpabilidad notoria de parte de la asociación, al amparo de la cual éste se ha creado una familia, la que en vano le pide el pan de su carece.

Fuera, fuera, filantrópicos tapujos, que sobre confundidos con el culpable, chocan con la probidad de los accionistas todos, quienes enriquecidos á la luz del sol, no parece bien que autoricen con su indiferencia sombreros tales. Las telarañas acusan suciedad; y si los representantes del gobierno entre los que se señala tristemente D. Cayetano Sánchez Bustillo, quien autorizó la arbitrariedad cometida por el dichoso Sr. Fariña, con el Sr. de Lucas, no obstante los favorables antecedentes que abonaban á éste, sin hacer nada en su defensa, si los representantes aludidos, repetimos, descuidando sus beneficiados deberes no las quitan desde los altos puestos á que les encumbra la política, la prensa independiente, dolorida de iniquidades como las que dejamos bosquejadas, procurará el hacerlo, agitando un día y otro y todos los que sean precisos, los honrados números de sus contadas publicaciones.

La Providencia siempre sábia se encargó de que aquellos animalitos anfíbios de nariz roma, lengua corta y casi casi adherida á la mandíbula inferior, abandonasen para siempre el triste y desgraciado campo de sus orugas y de sus miserables placeres. Turenium praelectus gubernatur que mandaba el pequeño ejército de reptiles quien obedecian sus compañeros, sin otra disciplina ni reglamento que la voracidad de sus buenas insinuaciones, pereció en las márgenes del río del Oro. La glotonina, el abuso tal vez de alguna carne humana, más apetecible por las condiciones de su sangre, ó la imprudencia de querer devorar con más prontitud á sus perseguidores, hizo que Turenium fuese víctima de una congestión, cuando más tranquilo y reposado disfrutaba de las glorias conquistadas á fuerza de tantos crímenes, y de otras tantas víctimas que dejó sobre la tierra.

El Segundo Turenium, animal animal de la misma familia, muy conocido también en los ríos de América, especie de lagarto como su jefe, pesado por sus libras; cubierto de escamas tan fuertes, que no las penetra una bala, de color verdoso oscuro, con una mancha en cada lado de la frente, el hocico oblongo, los dos pies palmados y el abdomen abultado, este cocodrilo de grandes dimensiones y peso se dio á la desbandada, abandonando por completo las márgenes del río Sil, en ocasiones busca en los remansos de las grandes aguas, la presencia de su compañero y maestro.

En días que el horizonte amanece despejado, suelen según manifiestan algunos moradores de la ribera, presentarse este reptil en la embocadura de la encañada, dá un fuerte aullido y escucha breves momentos esperando la respuesta de su jefe y compañero, pero todo es envalde, aquél se fué para tranquilidad de los vecinos de aquellas orillas. Se continuará.—M. F.

Segundo, resultando probado que en el número del mencionado periódico El Nuevo Combate, correspondiente al seis de Octubre de mil ochocientos noventa y dos, aparecen otros dos artículos titulados «Desde Provincias» y Señor Molleda» que á la letra dice: «Señor Director de El Nuevo Combate: Muy señor mío: ya no es nueva que el registrador de la propiedad de Verín abandone el Registro para dedicarse á actos seguramente políticos que en la actualidad y desde el día tres del pasado se encuentra en esta villa á la que trajo el escrutinio de la selección de diputados provinciales verificando en el día de ayer, acompaña constantemente al alcalde Sr. Casares, conservador... de su persona, quien por esta vez volvió la espalda á su protector Sr. Quiroga, poniéndose á las órdenes del general Bugallá, porque el papel se cotiza en alza en la bolsa de esta provincia. (Se continuará.)

El teléfono en el Congo

No ha llegado al Congo el utilísimo invento, pero en realidad no les hace falta, porque tienen aquellos indígenas algo con que lo sustituyen tal vez con ventaja: sus tambores de madera. Con ellos se comunican á grandes distancias mediante una serie de redobles sólo por ellos comprendida. M. Fivé lo había oído asegurar, pero dudaba de la exactitud de esta afirmación; pero ha podido comprobarla.

Encontrábase á 80 kilómetros de Baeko navegando en piragua cuando se le ocurrió variar su itinerario continuando su marcha por el río en lugar de detenerse en el punto donde tenía pensado. Se le propuso avisar á Baeko que llegaría por la noche y que le prepararan comida, y aceptada la proposición, uno de los indígenas que iban en la piragua tomó su tambor y dió un redoble; después esperó. Pasado un momento se volvió á su jefe, indicándole que ya le abrían contestado. Entonces dió una serie de redobles y continuó tranquilamente navegando.

Legalá la no ha podido verse desde lejos y na gran hoguera. Al llegar M. Fivé prohibió desembarcar á ninguno de los que en la piragua iban, y saltó él solo á tierra, donde encontró al subteniente Verellen, quien preguntó: «¿Como es que está aquí? ¿Quién ha encendido esa hoguera? ¿A qué está destinada e a comida?»

«O ¿esperaba; ¿no me habéis hecho avisar de que un blanco llevaría esta noche á la estación? A media hora ha ido un negro á darme la buena noticia.»

Desde aquel momento quedó comprobado que los tambores que usan los negros del Congo son rápidos medios de comunicación, tan rápidos como el teléfono.

Muerte del general Ney

Continúa ocupándose la prensa parisienese de la muerte misteriosa del general Ney, ocurrida hace pocos días en París, haciendo toda clase de conjeturas sobre ella. Mientras una parte de los diarios creen que el general fué asesinado, otra opina, en cambio, que real y positivamente se trata de un suicidio.

El doctor Merembaud, que es uno de los internos más antiguos de los hospitales de París, y que fué uno de los primeros en visitar el cadáver del general, asegura que la hipótesis de un crimen debe rechazarse por completo. En efecto, el cuerpo del infortunado general no demostraba que se hubiese cometido con él ningún género de violencia: resulta además probado que no existe la supuesta herida grave en la parte posterior del cráneo, atribuida á una mano criminal; resulta asimismo inexacto que se encontrase á la víctima casi desnuda; antes al contrario, el general estaba correctamente vestido, la levita la llevaba abotonada y la pechera de la camisa estaba intacta, sin que se observase en ella la menor arruga.

Únicamente se reconocieron en el cadáver dos heridas, una de ellas producida por un balazo que se disparó en la boca el suicida, cortándole la lengua y cuya bala fué á alojarse en la carnosidad situada detrás de la oreja izquierda: esta herida no era mortal; y otra herida que debió causarle la muerte instantánea producida por un balazo que se disparó el general en el oído derecho, atravesándole el cerebro.

El detalle más importante es el siguiente: En uno de los bolsillos de la levita que vestía el general Ney, se encontraron dos cartas que explican de una manera indiscutible las causas que motivaron el suicidio: la primera era de los maitres chanteurs, es decir, de una Sociedad secreta de periodistas, que se dedicaban al asqueroso negocio del chantage; en dicha carta se le exigían al infortunado militar 800.000 francos para no desacreditarle en la prensa, amenazándole, delo contrario, con emprender una campaña contra él, apelando á la difamación y á la mentira; la segunda carta era de una persona que se negaba á prestarle al general la antedicha cantidad.

Como se ve, estos detalles verídicos y concluyentes pondrán término seguramente á los comentarios que se han venido haciendo sobre este triste suceso.

SENTENCIA «La Providencia siempre sábia se encargó de que aquellos animalitos anfíbios de nariz roma, lengua corta y casi casi adherida á la mandíbula inferior, abandonasen para siempre el triste y desgraciado campo de sus orugas y de sus miserables placeres. Turenium praelectus gubernatur que mandaba el pequeño ejército de reptiles quien obedecian sus compañeros, sin otra disciplina ni reglamento que la voracidad de sus buenas insinuaciones, pereció en las márgenes del río del Oro. La glotonina, el abuso tal vez de alguna carne humana, más apetecible por las condiciones de su sangre, ó la imprudencia de querer devorar con más prontitud á sus perseguidores, hizo que Turenium fuese víctima de una congestión, cuando más tranquilo y reposado disfrutaba de las glorias conquistadas á fuerza de tantos crímenes, y de otras tantas víctimas que dejó sobre la tierra.

El Segundo Turenium, animal animal de la misma familia, muy conocido también en los ríos de América, especie de lagarto como su jefe, pesado por sus libras; cubierto de escamas tan fuertes, que no las penetra una bala, de color verdoso oscuro, con una mancha en cada lado de la frente, el hocico oblongo, los dos pies palmados y el abdomen abultado, este cocodrilo de grandes dimensiones y peso se dio á la desbandada, abandonando por completo las márgenes del río Sil, en ocasiones busca en los remansos de las grandes aguas, la presencia de su compañero y maestro. En días que el horizonte amanece despejado, suelen según manifiestan algunos moradores de la ribera, presentarse este reptil en la embocadura de la encañada, dá un fuerte aullido y escucha breves momentos esperando la respuesta de su jefe y compañero, pero todo es envalde, aquél se fué para tranquilidad de los vecinos de aquellas orillas. Se continuará.—M. F.

Segundo, resultando probado que en el número del mencionado periódico El Nuevo Combate, correspondiente al seis de Octubre de mil ochocientos noventa y dos, aparecen otros dos artículos titulados «Desde Provincias» y Señor Molleda» que á la letra dice: «Señor Director de El Nuevo Combate: Muy señor mío: ya no es nueva que el registrador de la propiedad de Verín abandone el Registro para dedicarse á actos seguramente políticos que en la actualidad y desde el día tres del pasado se encuentra en esta villa á la que trajo el escrutinio de la selección de diputados provinciales verificando en el día de ayer, acompaña constantemente al alcalde Sr. Casares, conservador... de su persona, quien por esta vez volvió la espalda á su protector Sr. Quiroga, poniéndose á las órdenes del general Bugallá, porque el papel se cotiza en alza en la bolsa de esta provincia. (Se continuará.)

El doctor Merembaud, que es uno de los internos más antiguos de los hospitales de París, y que fué uno de los primeros en visitar el cadáver del general, asegura que la hipótesis de un crimen debe rechazarse por completo. En efecto, el cuerpo del infortunado general no demostraba que se hubiese cometido con él ningún género de violencia: resulta además probado que no existe la supuesta herida grave en la parte posterior del cráneo, atribuida á una mano criminal; resulta asimismo inexacto que se encontrase á la víctima casi desnuda; antes al contrario, el general estaba correctamente vestido, la levita la llevaba abotonada y la pechera de la camisa estaba intacta, sin que se observase en ella la menor arruga.

Únicamente se reconocieron en el cadáver dos heridas, una de ellas producida por un balazo que se disparó en la boca el suicida, cortándole la lengua y cuya bala fué á alojarse en la carnosidad situada detrás de la oreja izquierda: esta herida no era mortal; y otra herida que debió causarle la muerte instantánea producida por un balazo que se disparó el general en el oído derecho, atravesándole el cerebro.

El detalle más importante es el siguiente: En uno de los bolsillos de la levita que vestía el general Ney, se encontraron dos cartas que explican de una manera indiscutible las causas que motivaron el suicidio: la primera era de los maitres chanteurs, es decir, de una Sociedad secreta de periodistas, que se dedicaban al asqueroso negocio del chantage; en dicha carta se le exigían al infortunado militar 800.000 francos para no desacreditarle en la prensa, amenazándole, delo contrario, con emprender una campaña contra él, apelando á la difamación y á la mentira; la segunda carta era de una persona que se negaba á prestarle al general la antedicha cantidad.

Como se ve, estos detalles verídicos y concluyentes pondrán término seguramente á los comentarios que se han venido haciendo sobre este triste suceso.

SENTENCIA «La Providencia siempre sábia se encargó de que aquellos animalitos anfíbios de nariz roma, lengua corta y casi casi adherida á la mandíbula inferior, abandonasen para siempre el triste y desgraciado campo de sus orugas y de sus miserables placeres. Turenium praelectus gubernatur que mandaba el pequeño ejército de reptiles quien obedecian sus compañeros, sin otra disciplina ni reglamento que la voracidad de sus buenas insinuaciones, pereció en las márgenes del río del Oro. La glotonina, el abuso tal vez de alguna carne humana, más apetecible por las condiciones de su sangre, ó la imprudencia de querer devorar con más prontitud á sus perseguidores, hizo que Turenium fuese víctima de una congestión, cuando más tranquilo y reposado disfrutaba de las glorias conquistadas á fuerza de tantos crímenes, y de otras tantas víctimas que dejó sobre la tierra.

El Segundo Turenium, animal animal de la misma familia, muy conocido también en los ríos de América, especie de lagarto como su jefe, pesado por sus libras; cubierto de escamas tan fuertes, que no las penetra una bala, de color verdoso oscuro, con una mancha en cada lado de la frente, el hocico oblongo, los dos pies palmados y el abdomen abultado, este cocodrilo de grandes dimensiones y peso se dio á la desbandada, abandonando por completo las márgenes del río Sil, en ocasiones busca en los remansos de las grandes aguas, la presencia de su compañero y maestro.

En días que el horizonte amanece despejado, suelen según manifiestan algunos moradores de la ribera, presentarse este reptil en la embocadura de la encañada, dá un fuerte aullido y escucha breves momentos esperando la respuesta de su jefe y compañero, pero todo es envalde, aquél se fué para tranquilidad de los vecinos de aquellas orillas. Se continuará.—M. F.

Segundo, resultando probado que en el número del mencionado periódico El Nuevo Combate, correspondiente al seis de Octubre de mil ochocientos noventa y dos, aparecen otros dos artículos titulados «Desde Provincias» y Señor Molleda» que á la letra dice: «Señor Director de El Nuevo Combate: Muy señor mío: ya no es nueva que el registrador de la propiedad de Verín abandone el Registro para dedicarse á actos seguramente políticos que en la actualidad y desde el día tres del pasado se encuentra en esta villa á la que trajo el escrutinio de la selección de diputados provinciales verificando en el día de ayer, acompaña constantemente al alcalde Sr. Casares, conservador... de su persona, quien por esta vez volvió la espalda á su protector Sr. Quiroga, poniéndose á las órdenes del general Bugallá, porque el papel se cotiza en alza en la bolsa de esta provincia. (Se continuará.)

El doctor Merembaud, que es uno de los internos más antiguos de los hospitales de París, y que fué uno de los primeros en visitar el cadáver del general, asegura que la hipótesis de un crimen debe rechazarse por completo. En efecto, el cuerpo del infortunado general no demostraba que se hubiese cometido con él ningún género de violencia: resulta además probado que no existe la supuesta herida grave en la parte posterior del cráneo, atribuida á una mano criminal; resulta asimismo inexacto que se encontrase á la víctima casi desnuda; antes al contrario, el general estaba correctamente vestido, la levita la llevaba abotonada y la pechera de la camisa estaba intacta, sin que se observase en ella la menor arruga.

Únicamente se reconocieron en el cadáver dos heridas, una de ellas producida por un balazo que se disparó en la boca el suicida, cortándole la lengua y cuya bala fué á alojarse en la carnosidad situada detrás de la oreja izquierda: esta herida no era mortal; y otra herida que debió causarle la muerte instantánea producida por un balazo que se disparó el general en el oído derecho, atravesándole el cerebro.

El detalle más importante es el siguiente: En uno de los bolsillos de la levita que vestía el general Ney, se encontraron dos cartas que explican de una manera indiscutible las causas que motivaron el suicidio: la primera era de los maitres chanteurs, es decir, de una Sociedad secreta de periodistas, que se dedicaban al asqueroso negocio del chantage; en dicha carta se le exigían al infortunado militar 800.000 francos para no desacreditarle en la prensa, amenazándole, delo contrario, con emprender una campaña contra él, apelando á la difamación y á la mentira; la segunda carta era de una persona que se negaba á prestarle al general la antedicha cantidad.

Como se ve, estos detalles verídicos y concluyentes pondrán término seguramente á los comentarios que se han venido haciendo sobre este triste suceso.

tal punto, que al pronto me causaron un vivo sentimiento las amáneras palabras de Mr. de Montbar. Hay más; de un punto de partida tan pueril en la apariencia vine á preguntarme á mí mismo de inducción en inducción, si el príncipe era verdaderamente digno de la generosa conmiseración y del afectuoso interés de que le había dado tantas pruebas durante la noche; y en fin, si merecía el servicio inmenso que le había hecho confiándole los papeles de familia que ya habían tenido tanto influjo en sus relaciones con la princesa. Me pregunté todo esto á mí mismo, no porque Mr. de Montbar me hubiese tratado con dureza y calificado de estúpido, no porque en el momento de ir á tener su conferencia con Regina, conferencia capital para él, lo cual se presentó también á mi imaginación, hubiera pensado en reconvenirme por la indecencia de mi delantal de por la mañana, sino por que un hombre tan feliz como debía serlo Mr. de Montbar, después de haber oído decir á la princesa que el afecto de su vida entera no bastaría para pagar lo que le debía, no me parecía justo que ni aun con respecto á un criado que hubiese cometido alguna falta, encontrase en aquel momento otra cosa que palabras de indulgencia y de bondad, porque las personas en quienes la felicidad no excita ideas de mansedumbre y de dulzura no son completamente dignas de ser tan felices. Al reflexionar acerca de este juicio que formaba de Mr. de Montbar, me pregunté á mí mismo, si á

pesar mío y acaso sin saberlo, obedecía á un resentimiento de amor propio herido, y si no se había irritado mi sensibilidad por la dura reprobación del príncipe. Por más que quise examinarme con severidad acerca de este punto, la dureza de Mr. de Montbar, considerada como síntoma y aislándola completamente de mí, me dejó una mala impresión acerca de la bondad de su alma. Todos estos pensamientos me ocurrieron en muchos menos tiempo que el que he necesitado para escribirlos. Bajaba de mi cuarto donde había ido á vestirme de una manera decente (como decía el príncipe) para ir á casa de Mr. de Noirlieu, cuando encontré al buen viejo Luis, contentísimo por la alegría que su amo no había ocultado sin duda en su presencia, y el encuentro no podía venir más á propósito, pues me hallaba yo muy apurado por la advertencia que el príncipe me había hecho de que fuese de una manera decorosa en el carruaje de su mujer. —Señor Luis, le dije, tengo que pedirlos en este momento un consejo. —¿Y sobre qué, amigo mío? —La señora princesa me envía á casa de su padre con una carta tan urgente, tan importante, según parece, que me ha mandado que tome su berlina. ¿Debo ir detrás, al lado del cochero, ó dentro del carruaje? —Dentro, amigo mío, dentro, me respondió con tono muy grave, porque no vais de librea y estais

CAPÍTULO III DIARIO DE MARTÍN (CONTINUACIÓN)

La berlina estaba enganchada y varios palafreneros se hallaban á la cabeza de los caballos, porque el primer cochero del príncipe no enganchaba jamás él mismo ni subía al pescante sino en el momento preciso. Por lo demás Johnson, como verdadero cochero inglés, era, según había previsto Luis, escrupuloso observador de la etiqueta, y por lo mismo no tuve necesidad de hacerle ninguna advertencia, pues luego que supo que era yo el que iba á subir en la berlina mandó á uno de sus mozos de cuadra que subiese las persianas. Hecho esto, uno de los palafreneros le puso en la mano el látigo, otro las riendas, recogidas hasta aquel instante, y el importante personaje, casi tan gordo



INFORMACION

Santos de mañana.—San Apolonio, mártir y San Perfecto de Córdoba, mártir.
Ejército.—17 Abril.—Hoy parece hacer años que murió en el estado de Pensilvania...

Sucesos

Choque.—Ayer tarde chocaron dos coches en la calle del Arenal esquina a la de Borda...

No hubo que lamentar desgracia alguna.
Timo.—En la Puerta de Atocha se le presentó ayer mañana a un sujeto que acababa de llegar a Madrid...

Robo.—En la calle de Cañizares, núm. 14, robaron ayer cinco relojes, desconociéndose los autores.

En Madrid se juega.—Los inspectores especiales Sres. Beltrán de Lis y Luna, sorprendieron anoche el titulado «Círculo de Pelotaris» situado en la calle de la Gorguera, 7, principal.

Dichos señores trataron de entrar en la casa interrogando al portero, quien les dió cambiadas las señas de la habitación que buscaban las policías.

El Sr. Luna, sin embargo, se hizo enseñada cargo de lo que pasaba, pero apercibidos dichos señores, llegaron a tiempo de encontrarse cerca de 316 pesetas sobre el tapete, varias fichas y dos barajas.

Fueron detenidos siete puntos, siendo puestos a disposición del Juzgado de guardia.

Provincias

La cárcel de Jaén adolece de pocas seguridades, según vemos en un diario de la capital:

«A las tres y media de la tarde del día 10 del actual se fugaron de este Correccional siete presos.

Avisada inmediatamente la guardia civil, salieron varias parejas en busca de los fugitivos, sin que aún se haya encontrado alguno.»

Leemos en el Diario de Cádiz de ayer: «Parece confirmarse que los moros frontezos al Peñón de la Gómera poseen dos hoteles pintados de blanco, que se crean son de los que llevaba el crucero «Reina Regente» y que las corrientes han debido llevar aquellas playas.»

Otro periódico empezará a publicarse en Cádiz, llamado a defender la política de Silvela.

Se titulará El Renacimiento y saldrá dos veces por semana.

Aunque enemigo político, le deseamos larga vida.

Un contratista de una mina de San Salvador del Valle (Vaseogadas) se ha fugado con 7.000 pesetas de jornales que debía abonar a los trabajadores de la referida mina.

A las autoridades superiores de la provincia de Lugo, tanto civil como militar se les han presentado reclamaciones pidiendo la revisión de las operaciones de quintas que se practicaron por el Ayuntamiento de Neira de Jusá.

Han llegado a nuestros oídos noticias referentes al particular, que revisten suma gravedad.

Seguros de que la comisión provincial es la más interesada en que desaparezcan ciertas immoralidades, confiamos que ha de revisar y juzgar con imparcialidad las indicadas operaciones.

No decimos, por hoy, ninguna otra cosa.
Vemos en un periódico de Haro:

«Al regresar por la calle del Peso a la iglesia de Santo Tomás la procesión del jueves, cayó al suelo el paso de «Jesucristo atado a la columna.»

La procesión siguió su curso.
Un suscriptor de El Liberal le comunica desde Almería un pensamiento, que consiste en abrir una suscripción nacional para aportar una suma aproximada de 16.000.000 de pesetas (una peseta por cada español) destinada a la construcción de un crucero que reemplace al «Regente.»

Diputación provincial

Esta corporación está discutiendo sus presupuestos ordinarios, y tal vez en la sesión de hoy quedarán aprobados, atendiendo la comisión de Hacienda algunas enmiendas presentadas por los señores diputados.

Algo perturbó a la Diputación provincial la célebre cuestión de personal; pero cuando las cosas se hacen mal, siempre resultan inconvenientes.

Claro está que la Diputación tiene imprescindible derecho para quitar y poner empleados.

Según el parecer de aquéllos, están mal incluidos en la combinación de cesantes por economías algunos empleados, debiendo más bien estar sujetos a otros procedimientos más duros.

Esto tiene molestados a muchos de los declarados cesantes, aun cuando no lo estén por razón de haber sufrido un examen y no oposiciones, como se dice indebidamente.

Tampoco es del agrado de las personas sensatas algunos ascensos incompatibles, no debiendo la comisión de Hacienda haberles consentido, como no consintió el aumento de sueldo del regente de la imprenta del Hospicio, considerando bastante recompensa para este funcionario la legalización del cargo que interinamente desempeña hace dos años.

Cierto es que el regente, Sr. Montenegro, ha demostrado en su largo tiempo de interinidad competencia y celo en el desempeño técnico que tiene a su cargo, motivos más que suficientes para que la Excm. Diputación haya reconocido en dicho regente las condiciones neces...

sarias para obtener en propiedad el cargo que interinamente le fué concedido. Esto lo creemos justo, pero no el aumento de sueldo que quería dársele. Algo más podía repararse; pero lo haremos con oportunidad.

De todo el mundo

El decano de los médicos franceses

Dentro de unos días celebrará el doctor Bossy su 103 aniversario.
El doctor ultracentenario, que todavía ejerce su profesión, no ha seguido nunca ninguna higiene especial, y cree que el verdadero secreto de la larga vida es la moderación en todo.

No tiene enfermedad alguna, y en cuanto a la pérdida de su ojo izquierdo (pues es tuerto), dice que fué debido a una mala operación de la catarata que le hizo un compañero suyo.

Y seguimos sin saber qué método emplear para vivir largamente.

Senadores a la greña

El salón de sesiones del Senado de Lincoln, capital del Estado de Nebraska, se convirtió el 27 de Marzo último en verdadero campo de batalla.

Hallándose en el uso de la palabra el senador Stewart, fué interrumpido por Mr. Naves, el presidente le ordenó a aquél que se sentara, pero habiéndose negado a hacerlo, continuó hablando hasta que el mesero enviado por el presidente tuvo que obligarle a sentarse a la fuerza, y monsieur Stewart recibió al enviado con una lluvia de golpes, defendiéndose este como pudo.

El populista Mr. Dale acudió en auxilio de su colega Stewart, pero fué derribado por dos miembros republicanos de la Cámara. Jeffries, otro populista, se situó en medio del salón y retó a singular combate a todo el que se presentara; Mackelly, que es un gigante, lo levantó en vilo, lo encajó en un sillón y allí lo mantuvo hasta que se calmó.

El presidente de la Cámara tuvo que separar personalmente a los dos primitivos combatientes, que aún andaban agarrados, dando tumbos por la sala.

Por último se restableció el orden y se concedió a Mr. Stewart un plazo de veinte y cuatro horas para que pidiese perdón a la Cámara, bajo pena de un voto de censura.

El naçar

El gobierno inglés explota directamente la extracción del naçar, tan abundante en las costas de la India inglesa.

Durante la campaña de 1892-93 se han extraído 316 354 conchas nacarinas en buen estado y 30 132 más ó menos estropeadas.

Algunas de las conchas sacadas en dicho año eran tan hermosas, que se pagaron por ellas 400, 500 y hasta 1.000 rupias, y han habido una por la que se pagaron 20.000 rupias, según cuenta una revista francesa; pero este último precio nos parece un tanto exagerado, teniendo en cuenta que la rupia equivale a unos dos francos y medio.

Invasión vacuna

Se ha desarrollado en Pissany (Bruselas) una terrible escasa en una feria de ganados. Cuando más animación había en la misma, huyeron precipitadamente 300 vacas que, a manera de tromba, destruyeron todo y arrollaron a cuantas personas encontraron al paso.

La escena duró tres minutos; restablecida la calma se vió que aquello parecía un campo de batalla.

Muchas personas han quedado gravemente heridas, y otras horriblemente mutiladas. Se atribuye esto a un considerable número de moscas y otros insectos que excitaron grandemente a los animales, pero no falta quien crea que la mala intención de alguno pudo haber jugado en este asunto.

SENADC

A las cuatro menos veinte se ha abierto la sesión de hoy.

Aprobada el acta de la anterior y leído el despacho ordinario, Vivar pregunta al gobierno si es cierto que en el tratado de paz entre China y el Japón se establece la cláusula de cesión a este último imperio de la isla Formosa.

El duque de Tetán dice que oficialmente el gobierno no tiene conocimiento de tal cosa.

Neira pregunta al ministro de Hacienda si está dispuesto a suprimir el impuesto de timbre móvil de una peseta con que se gravan los certificados de reconocimiento facultativo, que sufren los bañistas en los establecimientos balnearios.

Navarro Reverter manifiesta que no piensa en la supresión de ese ni de otro impuesto, pues entiendo que por el camino de las supresiones no se llegaría jamás a la anhelada nivelación del presupuesto.

El Ilustre boticario y académico Fabié, vuelve a hacer latosísimas consideraciones relativas al proyecto encaminado a aplicar a Puerto Rico la legislación de minas vigente en la Península.

Al levantarse a contestar el ministro de Fomento abandonamos la tribuna.

Funerales

Suntuosos han sido los que en la mañana de hoy se han celebrado en el artístico templo de San Francisco el Grande.

Desde las nueve de la mañana era imposible el tránsito por las calles que afluyen al sagrado templo. Comisiones del Ayuntamiento, Diputación, de la Magistratura, del Ejército, de la Marina, de los Cuerpos Colegiados, en suma, todo lo que de importancia tiene su asunto en la capital de España, tenía allí una representación.

El templo, que como es sabido guarda valiosas joyas artísticas, debidas estas a nuestros más ilustres pintores, presentaba un aspecto, mezcla de imponente y grandiosa mezcla de conmovedor y edificante.

Alzabase en el centro de la iglesia, un severo tumulto, sobre el que aparecían en artístico concierto insignias del cuerpo de Marina, arrollada nuestra bandera, con negros crepones y varias coronas, con sentidas dicterias, en memoria de los infortunados tripulantes del «Reina Regente».

La capilla religiosa, y los coros que dirigen los maestros Zubiaurri y Mateos, entonaron la solemne misa de Verdi, joya musical en la que se ve el estilo siempre nuevo del inmortal autor de Rienzi.

Uelam, nuestro célebre compatriota, cantó el De profundis de una manera acabada, es decir, como es en el acostumbrado.

Terminó el acto con una plática que en memoria de los naufragos dirigió a los allí congregados el obispo de Sión, Sr. Cardona. Como es de cajón, asistieron al acto la regente, la infanta Isabel, y en general todos los que forman la camarilla de los que viven a expensas del presupuesto.—A. C. V.

Ayuntamiento

Sin ningún asunto de interés se verificó hoy la sesión en el Ayuntamiento.

Entre otros asuntos se leyó por la comisión, el dictamen referente al alumbrado de la carretera de Extremadura desde el número 100 al 140 por 14 faros de gas.

Habló en contra de algunos puntos el señor Castañer, y en pró el Sr. Rincón.

También se habló del piso de cuñas que se piensa poner desde la ronda por la calle de Embajadores, hasta el ferrocarril de circunvalación.

Quedó aprobado el dictamen y se terminó la sesión, minutos antes de las cuatro y media.

POLITICA

al anochecer

EL «REINA REGENTE.»

El Banco de Barcelona ha abierto una suscripción para socorrer a las familias de los tripulantes del crucero «Reina Regente» dando cuenta al gobierno de su resolución en el siguiente telegrama: BARCELONA 17.

Tengo el honor de manifestar a V. E. que Banco de Barcelona, respondiendo a la excitación de la Regente, ha acordado abrir suscripción pública que encabeza su junta de gobierno, para socorrer principalmente a deudos de infelices naufragos del «Reina Regente», naturales de las cuatro provincias catalanas, é invirtiendo cuanto se recaude en deuda perpetua interior, destinando renta y capital en su casa a sostenimiento familias naufragos y educación de huérfanos, ó sea creando una verdadera caja de pensiones permanentes. Los servicios del Banco serán gratuitos.»

Los funerales de San Francisco se han verificado con arreglo al programa anunciado. A ellos ha acudido un público muy numeroso.

MARTINEZ CAMPOS EN CUBA

El general Martínez Campos ha llegado a Cuba, según las noticias contenidas en los despachos que hoy ha recibido el gobierno.

Dichos despachos dan cuenta de haber ocurrido nuevos encuentros entre las tropas y los insurrectos.

Dicen así: «HABANA 16 (rebuído el 17).—Fuerzas de la brigada del general Suero (suponemos que el telegrama habrá querido decir general Salcedo) al mando del coronel Sánchez Echevarría atacó en Ciego Ríoja a la partida Miró el día 14, cogiéndoles raciones y reses; volvió a batirlos en Moscones, y más tarde en Ojo de la Mantea, dispersándolos y haciéndolos un muerto y dos heridos. La columna no ha tenido novedad. En las restantes provincias tranquilidad completa.

Ha llegado el general Martínez Campos a Cuba, y le ha go entregado el mando.—«Calleja.» «HABANA 16» (recibido el 17).—El general Martínez Campos ha desembarcado en Santiago de Cuba y le ha hecho entrega del mando. Noticias que recibo del consular correspondiente participan hallarse Gómez con seis acompañantes en la isla Inagua y en Jamaica Lacret con otros varios.—«Calleja.»

UN LANCE

Con motivo del artículo publicado esta mañana por nuestro colega El Nacional, ha surgido un lance de honor entre los señores Rancés y Suarez de Figueroa.

Apadrinan al director de El Tiempo los Sres. Dato y Cortezo, y al Sr. Suarez de Figueroa (D. Adolfo), los Sres. Martos (D. Cristino) y Núñez de Prado.

El artículo de El Nacional ha disgustado profundamente a los silvelistas y ha sido muy comentado.

LAS ELECCIONES

Es el asunto puesto a la orden del día y el que trae en cabildos y conferencias a los monárquicos.

El Sr. Sagasta luchará sólo con su partido. El Sr. Cánovas teme a los silvelistas.

Con estos se ha dicho que se unirán en alianza el Sr. Nocedal y los elementos que le siguen. Y aun puede que el Sr. Nocedal, se quede para siempre entre los silvelistas.

Como nos lo contarán los contamos. CONSEJO DE MINISTROS. Mañana habrá dos Consejos. Uno bajo la presidencia de la regente y otro bajo la del Sr. Cánovas, a esta última reunión de los ministros se concede gran importancia.

Diversiones

APOLO

Pasado mañana viernes se verificará en este teatro el beneficio de la simpática primera tiple cómica, Sta. Joaquina Pino, con el programa siguiente: Primera sección, «Dolores... de cabeza ó el colegial atrevido, (cuya obra sigue proporcionando grandes aplausos, viéndose el teatro concurridísimo, no quedando una sola localidad en el despacho); Segunda sección, el sainete de costumbres andaluzas, de los Sres. Vega y Chapi, titulado «El domingo gordo ó las tres damas curiosas»; Tercera sección, la popular zarzuela, «El duque de la africana.» Cuarta sección, «La verbena de la paloma,» en cuyo popular sainete tomará parte la primera tiple cómica Sta. Fernani, interpretando el papel de Susana.

Las localidades se expenden en Contaduría a las horas de costumbre.

ZARZUELA

El viernes próximo se dará una función a beneficio de las familias de los naufragos del crucero «Reina Regente,» con la 19 representación de la aplaudida obra «La Dolores.»

PARISH

Hoy jueves primera representación de gala de la presente temporada. debut de la bella Srta. Valsvis Austríaca, amazona con sus caballos húngaros procedentes de Viena de la real escuela de equitación tomando parte los Cingaleses, todos los artistas de mérito.

ESPECTÁCULO CIENTIFICO.—MONTERA, 10. El Sr. Pertierra, perseverando en su propósito de dar la mayor variedad posible a las sesiones fonográficas, ha dispuesto que en cada una de ellas figuren números distintos de recitados, canto y piezas musicales.

Agradan extraordinariamente al numeroso público que asiste al fonógrafo, los cilindros cantados por el inimitable Frégoli.

Lo mejor para las enfermedades de la GARGANTA, las PASTILLAS BONALD.

LA BOLSA

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, Día 16, Día 17. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable, etc.

Funciones para mañana

Comedia.—A las nueve.—Fra-Diavolo. Zarzuela.—A las ocho y tres cuartos.—La Dolores.

Lara.—(Beneficio de D. Mariano de Larra).—Doña Inés del alma mía.—El mártir de las veladas (estreno).—Los asistentes.—Entrar en la casa.—La rebuñica.

Eslava.—El moro muza.—Folies Berger.—El cura del regimiento.—El tamber de granaderos.

Apolo.—Tabardillo.—Los monigotes.—Miss Ida Fuller.—La revista.—Dolores... de cabeza ó el colegial atrevido.

Romea.—Mujer y ruina ó Marquita Stoy-uardo.—Un punto filipino.—Roberto el diablo.—Güetos que merecen palos y Loreto.

Circo de Parísh.—A las ocho y media.—Gran gala debut de la bella Sta. Valsvis Austríaca, amazona con sus magníficos caballos húngaros, procedentes de Viena de la Real Academia de equitación, tomando parte los Cingaleses Satanelia serpentina.

Circo de Colón.—Dos grandes funciones.—Por la tarde dedicada a los niños y a mitad de precio en todas las localidades. En ambas funciones tomará parte los principales artistas.

Imp. de F. G. Pérez, Ballesta, 9, bajo.

LA TARDE DE HOY

CONGRESO

A las dos abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo. La Cámara y las tribunas desiertas: en el banco azul los señores Cánovas, Cos Gayon y Castellanos.

El señor Avila manifiesta que el Banco de Barcelona ha abierto una suscripción para socorrer a las familias de los tripulantes del «Reina Regente» y pregunta al gobierno si piensa adherirse a la referida suscripción.

El Sr. Cánovas se asocia de todo corazón textual— a la suscripción del Banco de Barcelona, y manifiesta que el gobierno va a abrir una pública que encabezará la Regente.

El marqués de la Vega de Armijo, en nombre del Congreso, se asocia también a la idea del mencionado Banco barcelonés.

El Sr. Liso pide que se activen las obras de defensa del río Guadalquivir.

El Sr. Barrio y Mier presenta una exposición solicitando que el Estado se encargue de pagar a los maestros de escuela de primera enseñanza de Cervera.

El Sr. Laserna censura el juez de primera instancia de Cartagena, que parece se mezcla en los asuntos electorales.

Contestan a los citados señores los ministros de Fomento y Ultramar. El Sr. Ursat interroga al ministro de Ultramar acerca de los medios que se propone emplear para enviar dinero a Cuba. Le contesta el Sr. Castellanos.



Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida prepara la digestión y abre el apetito.

# La salud á domicilio-La Margarita en Loeches

Como purgante, a las dos horas—si no abre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antioleopéptica, antisifilítica, antiparacitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uno general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Preñada siempre la primera con grandes diplomas y medallas, de oro y distinciones.  
Depósito central: Jardines, 15, bajo derecha, Madrid.—Prevenirse contra ananios de aguas llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dice que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezcládola con agua, resulta aun muy superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tan pocas.—Hecho el análisis por MB. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico magnésico, que son las más poderosas, purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.  
SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener en GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis, Madrid, Jardines 15, bajo derecha. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se ha vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

**Café Imperial**  
SEVILLA, 2  
Concierto á cuarteto todas las noches de 8 y 1/2 á 12 y 1/2.  
Por Profesores de la Sociedad de Conciertos.

**Café nervino medical**  
Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 6 pesetas caja.  
Dr. Morales.—Carretas, 39, Madrid  
Gabinete para Consultas y Operaciones

**FLOR Y NATA DE MADRID**  
1, PLAZA DE CELENQUE, 1  
Especialidad en tartas, pasteles de nata, crema y dulce.  
Salechichón y butifarra legítima catalana.  
Ensaladas, tartells y otras pastas al estilo catalán.  
Natas, leche y chantilly.  
VINOS Y LICORES  
1, PLAZA DE CELENQUE, 1

**CONSULTORIO**  
Médico-Quirúrgico Internacional  
ARENAL 1.—TELEFONO 783  
GUARDIA MEDICA PERMANENTE  
Dirigido por médicos especialistas y un dentista.  
Especialidades de este centro: Inhalaciones de oxígeno, obtenidas por procedimientos puramente físicos, únicos aparatos en España, para el asma, la clorosis, anemia, y debilidad.  
Inhalaciones ozonizadas de guayacol, creosota y yodoformo para el tratamiento de las enfermedades de la laringe y los pulmones, bronquitis, laringitis catarral y granulosas y tuberculosas, laringe pulmonar. Vaporarios especiales para las enfermedades de la garganta, nariz, oídos y cuero cabelludo. Electricidad, estática, farádica y dinámica para las enfermedades nerviosas, (parálisis) úlcera inveterada de la matriz, úlcera redonda del estómago dispepsia atónica, tumores, infartos, estris y reumatismo. Baño eléctrico para las enfermedades medulares.  
Horas de consulta: de 9 de la mañana, á 7 de la tarde; de 9 á 10 y 1/2 gratis á los pobres.  
Se habla francés, inglés, alemán, italiano, portugués, etcétera.

**OZONO, OZONO, OZONO**  
Las inhalaciones de este gas constituyen una buena medicación en el asma, bronquitis, tanto aguda como crónica, catarro pulmonar, tuberculosis, anemia, escrofulismo, debilidad, y en general todas las dependencias de lesiones de los aparatos respiratorio y circulatorio.  
Este gas sólo lo producen en España los aparatos que posee el CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, TELEFONO 783. Guardia médica permanente. Se remite á domicilio al precio de 6 pesetas saco de 20 litros por una inhalación.  
NOTA. El Consultorio pone á la disposición de los señores médicos el Hemato-espectroscopio de Henoque, para que analicen la sangre antes y después de las inhalaciones, pudiendo apreciar así científicamente el aumento de la hemoglobina y la eritrohemoglobina, y con ella la mejoría del enfermo.

**CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL**  
TAPIOCA, TES  
50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES  
DEPOSITO GENERAL:  
Mayor, 18 y 20 Madrid  
Teléfono 899

**TRAJES Y GABANES**  
30 ptas., género novedad, negro, azul ó color, hechura y forro superior, corte en competencia y sin compostura. Hacerían azul 40 ptas. Gabán, forro sedá, 50 ptas. Levita señora, vicuña ó jerga, 30. Pantalón á medida á 10. Casa bien surtida y de confianza, á cargo de un reputado profesor de corte. Todos deben visitar esta casa, que ha recibido 3.000 dibujos de géneros de entre tiempo y verano; vende 40% más barato y ofrece toda clase de garantías, 62 Preciados, 62.

**LUNA LA CONFIANZA LUNA**  
El primero más surtido y más barato  
ALMACEN DE MUEBLES  
con grandes facilidades para el pago  
Españolaciones á provincias

**Tónico-genitales del Dr. Morales**  
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la  
**IMPOTENCIA**  
Debilidad, espermatorrea y esterilidad  
Cuentan veintiseis años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja y por correo.—Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

**COMER BIEN Y BARATO**  
Cubiertos de dos pesetas  
en competencia con todos los de su clase  
5, PASADIZO DE SAN GINES, 5.

**LA FAVORITA**  
Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3,50 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macián, Caballero de Gracia, 30 y 32 entresuelo.  
De venta en las principales perfumerías.  
Exportación á provincias

**TOS DEL DOCTOR MORALES**  
MARAVILLOSAS EN SUS EFECTOS  
Sedantes y expectorantes por excelencia.  
Inofensivas hasta para los niños.  
Indispensables á todo enfermo del pecho.  
CAJA DE 2 Y DE 4 RS. EN BOTICAS Y DROGUERIAS  
DR. MORALES.—9, CARRETAS 9.—MADRID.

**MALES DE LA VEJIGA DE LA ORINA**  
Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes continuas, para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la próstata, espermatorrea, debilidad genital, orina con posos, incontinencia, etc.  
Tratamiento y curación pronta, segura y radical de las enfermedades sífilíticas ó venéreas.  
**CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL**  
Arenal, núm. 1  
Jugos orgánicos, Brow Seguardianos, testicular, de substancia gris y de la glándula tiroidea, para combatir la ataxia, la neurastenia, mielitis, debilidad, tuberculosis; tubos de 3 centímetros cúbicos á 5 pesetas.  
Píldoras antiépilepticas Fuldemann, para la epilepsia, eclampsia, baile de San Vito, mal de corazón, 8 pesetas caja.  
Gotas antihistéricas Fuldemann, para el histerismo, aura epiléptica, bala histérico, convulsiones etcétera, 5 pesetas frasco.—Se vende en todas las principales farmacias.

**CLINICA DENTAL**  
Del Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1  
Trabajos y operaciones de primera calidad á precios económicos, garantizando á los pacientes la más completa satisfacción.  
Dentaduras artificiales desde... 100 pesetas  
Dientes solos... 5  
Empastes... 5  
Orificaciones... 20  
Es este Gabinete se encuentra de venta el acreditado elixir *Mento-piretrina* para el dolor de muelas y preservación y conservación de la dentadura, y los polvos de *Carolina* para la limpieza de la dentadura y destrucción del sarro; á dos pesetas frasco de elixir y dos pesetas caja de polvos.  
Horas de consulta: de las nueve de la mañana á las seis de la tarde. Operaciones sin dolor, por medio de todos los anestésicos conocidos.  
Guardia médica permanente  
TELEFONO 783

**AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA**  
Aparatos desde 10 pesetas en adelante.  
Productos químicos y demás accesorios.  
Especialidades para aficionados. Establecimiento THE CASTLE.  
Pídanse catálogos.  
18, CRUZ 18, MADRID

**La curación de la tisis**  
Las famosas y afamadas PILDORAS ANTISEPTICAS DEL Dr. AUDET, aprobadas por la Academia internacional de Ciencias médicas, Sociedad de Medicina de Francia, Nacional de Higiene pública de París, Academia de Bruselas y comité directivo de la Croce Bianca de Liorno, han alcanzado el Premio de S. M. Humberto I, y han obtenido en Exposiciones internacionales,  
Medalla de oro, diplomas é insignias de honor  
Curan en todos los casos, por rebeldes y antiguos que sean, los catarros pulmonares. Curan todos los tísicos en el primer grado; el 80 por 100 en el segundo, y el 11 por 100 en el tercero. Calman la tos, modifican la expectoración, y quitan la fatiga y abren el apetito.—Diez pesetas en las boticas.

Para conservar la salud y curar las enfermedades  
AGUAS MINERALES NATURALES D  
**CARABAÑA**  
Salinas Sulfuradas, Sulfatado Sódicas, H'posulfidadas  
Base purgante, NaCl 30 10, HO, gr. 227  
Depurativa NaS gr. 00 499

**UNICAS DE SU CLASE**  
INTERESA A TODOS SABER:  
1.º Que no existen otras Aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.  
2.º Que no exista tampoco ningún otro verdadero manantial de Aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.  
3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, y adiciones de terrenos salitrosos.  
4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el Agua al nacer.  
El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.  
Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

**LA SALUD DEL CUERPO**  
INTERIOR Y EXTERIOR  
Opinión favorable médica universal con 20 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.  
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.  
Depósito general por mayor, R. J. C. Harri 87, Atocha, 87, Madrid.

Remontores de níquel (24 horas, cuerda), desde 7,50 á 100 pesetas.  
Remontore de acero, (oxidado negro) de 10 á 150 pesetas.  
Remontores plata de ley de 12 1/2 á 200 pesetas.  
Remontores oro de ley (18 Jálates de 40 á 1000 pesetas.  
**RELOJERIA DE CARLOS COPPEL**  
25, FUENCARRAL 25,  
Esta casa garantiza la buena marcha de todos sus relojes.—Los relojes que marcha bien se cambian por otros.—Catálogo ilustrado.

**LOS GRANDES REMEDIOS**  
Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis  
Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: calman la tos, quitan los esputos y la fatiga y avivan el apetito, 10 pesetas caja en las boticas.  
Para curar las enfermedades de los nervios  
Vahidos, hipocondría, dolor del estómago de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa; histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos; curación rápida con el «Antihérvico Howard» 4 pesetas caja.  
Para curar la impotencia  
El importantísimo «Fluido Vital» (5 pesetas «Gotas Viriles» (6 pesetas), «Globulos Vitales» (25 pesetas y la «Perlas del Serrallo» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos, vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.  
Otros remedios: noticia breve  
Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Nembert» (remedio externo), 4 pesetas Estómago, «Estomacal Maître», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la penadaz ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas. Dentición «Denticina Saint Maire», 3 pesetas. Sífilis: «Antisifilítico Cowper», 4 pesetas. Reumatismo: «Píldoras anti-reumáticas» para el febril y agudo, 10 pesetas. «Antireumático Reyser» para el crónico, 4 pesetas. Herpes: Antihérvico Glower, 4 pesetas. Depositarlo, M. García, Capellanes, 1, dup.º—Madrid.

**A Vallejo**  
Ebanistería, Tapicería, Colgaduras, Des-pachos, Comedores, Alcobas y Recibimientos  
—MUEBLES—  
Calle de Alcalá, núm. 29.—Teléfono, 119

**CAJERIA DE SAN LORENZO DE JOSE JIMENA**  
ANTIGUO AGENTE DE SERVICIOS FUNEBRES  
TRAVESIA DE SAN LORENZO, 5, TIENDA  
FRENTE A LA PARROQUIA  
SERVICIO PERMANENTE

**MADRONOPOLIS**  
COLECCION DE CUADROS VIVOS  
POR  
**EMILIO PRIETO Y VILLARREAL**  
Esta obra, de más de 400 páginas, favorablemente juzgada por la prensa; consti una severa crítica del actual estado político de nuestro país.  
Su precio TRES PESETAS, franco de porte.  
Para los suscriptores á EL IDEAL, dos pesetas cincuenta céntimos.

**AVISO**  
**LOS ALMAGENES DE LA ISLA DE CUBA**  
18, MONTERA, 18  
Ayer 15 lunes comienza de nuevo la venta de los artículos que nos restan con una nueva y extraordinaria baja, á fin de terminar la liquidación en los días que restan de Abril (si es posible).  
Se admiten proposiciones para el traspaso del local.—Horas de venta: de nueve á doce media, y de dos y media á siete de la tarde

**AGENCIA MILITAR**  
DE POMPAS FUNEBRES  
—DIRECTOR—  
**Manuel López de las Heras**  
Exp. ción  
Claudio Ceollo, 26, moderno  
TELEFONO. 2.067  
SERVICIO PERMANENTE

**LAS PASTILLAS BONALD**  
CLORO-BERO-SODICAS CON COCAINA  
Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, por que reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipútrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del cromo sódico.  
Son, pues, de utilidad incontrastable en las anginas, ronqueras y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.  
NOTA. Tenemos preparados: pastillas de cocaína y menthol. Pastillas de cocaína, fenol y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas.  
DEPOSITO.—Farmacia de Bonald, Núñez de Arce, 17 (Antes Gorguera) MADRID

**LA POMPA FUNEBRE**  
CORR. DERA BAJA 35  
Entierros desde los mas modestos á los mas suntuosos.  
TELEFONO 316  
Despacho permanente

**LA FUNERARIA**  
LA MAS ANTIGUA EN ESPAÑA  
SERVICIOS FUNEBRES DE LUJO Y MODESTOS  
**20 PRECIADOS 20**  
MATERIAL INMEJORABLE  
PROPIEDAD DE LA EMPRESA  
PRECIOS ECONOMICOS  
Teléfono 225.

**LA VISITACION**  
Agencia Funeraria  
De Juan Orilo  
52, San Bernardo, 52 Teléfono 3.020  
(FRENTE AL MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA)

**GRAN REGALO**  
los señores suscriptores de EL IDEAL  
Una magnífica oleografía representando una alegoría de la REPUBLICA, que mide 77 centímetros de alto por 56 de ancho, tirada en 19 colores. Se entregará siempre que se acompañe el adjunto cupón por una 1 peseta 50 céntimos.

CUPON PRIMA  
UNA ALEGORIA DE LA REPUBLICA  
Vale por . . . . . ejemplares  
Calle de las Veneras, 7, 2.º, Madrid  
EL IDEAL  
Los señores de fuera de la capital que deseen adquirir dicha oleografía pueden dirigirse á Don Emilio Prieto, calle de las Veneras, núm. 7, piso 2.º, mandando 250 pesetas en sellos de 5 á 15 céntimos ó bien en letra de fácil cobro y los será enviada franca de porte, embalaje y certificada.

**COBRO DE CUENTAS Y créditos.**—El antiguo agente de negocios en Madrid, D. Mauricio San Martín, sigue encargándose de dicha gestión sin que sus clientes hagan desembolsos.—Glorieta de B. Ibañ, 6.

**LUZ ELECTRICA**  
Instalaciones dirigidas por acreditado ingeniero Lámparas incandescentes de mucha luz, mucha duración y poco consumo á 1,25 pesetas. Antigua Lampistería de Matio, 12, Plaza de Herradores, 12 (esquina á San Felipe Neri).

**Petróleo**  
inflamable de muchísima luz. Pruébese, que asombra, Latas, bidon-citos y litros. Lampistería de Marin, 12, Plaza de Herradores, 12, (esquina á S. Felipe Neri)

**DENTISTA**  
59—MAYOR—59

**RAMON SOLER**  
SASTRERIA  
ropa á plazos.  
Confección elegante.  
42, Carmen, 42

**Rioja Sicilia**  
El mejor de los vinos finos.  
Pedirlo en todas partes.